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Beginn 18:07

1 Begrüßung

1.1 Prüfung der Beschlussfähigkeit

Die Fachschaftsvertretung ist auf dieser Sitzung mit 9 von 11 gewählten Mitgliedern beschluss-
fähig. Wegen der aktuell besseren Corona-Lage findet sie seit langem wieder als hybride Sitzung
statt.

2 Abnahme der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen (9m/0¬/0l).

3 Sitzungsverpflegung

Diese Sitzung wird voraussichtlich sehr lange dauern, deswegen stimmen wir 100e zur Beschaf-
fung von Verpflegung ab (9m/0¬/0l).

18:13 Uhr: Maik Radtke tritt der Sitzung bei.
18:15 Uhr: Jennifer Salomon verlässt die Sitzung.

3.1 Vorstellung Fachschaftsarbeit und Referate

Die Aufgaben und Gliederung der Fachschaft werden vorgestellt. Danach findet eine kurze Vor-
stellungsrunde statt.

18:25 Uhr: Magnus Bender tritt der Sitzung bei.

4 Protokolle

Das Protokoll vom 07.02.2022 wird sowohl knapp als auch einstimmig angenommen (3m/5¬/0l).
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5 Berichte

5.1 Vorsitz

Ann-Christin tritt von ihrem Posten als freies Mitglied zurück.
Es folgt der Bericht vom Runden Tisch: Vom Land werden 3.5 KI-Professuren gefördert und die
Plätze demnach nun ausgeschrieben. Der neue Masterstudiengang „Medical Technology“ startet
sowohl in Kooperation mit als auch an der TH.
Aktueller Stand bzgl. der Ukrainekrise: Es gab Anfragen von Studis aus der Ukraine, allerdings
haben sie es wegen der hohen Anforderungen bei uns und fehlenden Sprachkenntnissen schwer,
an unsere Uni zu kommen. Es werden Rücksprachen getroffen, inwieweit es eine Willkommens-
veranstaltung wie Erstiwoche geben könne.
Die Mensaproblematik bleibt bestehen: Weiterhin können in der Mensa nur 150 Sitzplätze ge-
nutzt werden. Allerdings wird die Uni ein zusätzliches Zelt mieten, um mehr Plätze zur Verfügung
zu stellen, obwohl sie sich nicht dafür in der Verantwortung sieht. Das Studentenwerk selbst ist
kaum tätig und fühlt sich ebenso nicht verantwortlich [Nachtrag: insbesondere wegen großen
stud. Engagements übernimmt nun das Land die Kosten]. Es wird nun geprüft, ob die Mensa in
einer 2-monatigen Baumaßnahme doch brandschutztechnisch aufgerüstet werden kann.
Somit besteht weiterhin ein großer Bedarf an studentischen Arbeitsplätzen. Da die Bib erst im
Winter wieder vollständig in Betrieb geht, bleibt diese im Sommer zum Arbeiten kaum nutzbar.
Immerhin kann die Mensa weiterhin nach der Essenszeit genutzt werden, auch stehen im QIS
Arbeitsräume gelistet.

5.2 Prüfungsausschuss Medieninformatik

Es wurde darüber gesprochen, dass einige Wahlmodule wenig Anklang finden, aber gut bewertet
wurden. Sie sollen eventuell zusammengelegt und beworben werden. Zunächst werden sie erstmal
umbenannt.
Außerdem wurde diskutiert, ein neues Modul „aktuelle Themen der Medieninformatik“ einzufüh-
ren.

5.3 AStA

Im April werden die Inklusions- und Lesewoche stattfinden.
Die Covid-AG hat sich zusammengefunden und alle Regeln durch Empfehlungen ersetzt, da die
Rechtsgrundlage für Verpflichtungen auslauft – Ein Tragen von med. Masken wird weiterhin
dringend empfohlen.
Zudem gab es diverse Gespräche bzgl. Mensa und der Wohnungssituation von Studis.
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6 Lehre im Sommersemester 2022

In großen Vorlesungen tragen aktuell grob geschätzt 90% der Studis eine Maske. Bei kleineren
Veranstaltungen sind es eher alle.

7 Klausuren im vergangenen Semester

Theoretische Informatik

Die Klausur fand als „Open Book Exam“ statt. Im Exams-Moodle wurde angegeben, man dürfe
einen zweiten Bildschirm nutzen und es gelten die allgemeinen Regeln. Entgegnen dieser Angaben
waren diese Freiheiten in der folgenden Probeklausur aber nicht erlaubt. Da daran nur grob 10%
der Studis teilnahmen, war die „Regeländerung “ also nur mündlich an Wenige weitergegeben
worden. Verschriftlicht wurden sie dann in der Nacht zur Klausur. Es handelte sich insgesamt
nicht nur um sehr schlechte Kommunikation, auch war dies insb. für alle mit Notizen auf ihrem
Tablet (das dann ja nicht benutzt werden durfte) ein erheblicher Nachteil.

Nach längerer Diskussion entschließt sich die Fachschaft, aufgrund der Einmaligkeit der Situation
hier nicht mehr tätig zu werden.

Robotik

Auch hier wurde ein Verbot vom zweiten Bildschirm erst am Morgen vor der Klausur ausgespro-
chen, obwohl es ebenfalls nach den zuvor beschriebenen Regeln erlaubt war. Insbesondere da vor
Beginn der Klausur angekreuzt werden muss, dass man die Regeln im Kurs gelesen hat, halten
wir dieses Vorgehen grundsätzlich für nicht angebracht.

Ein Meinungsbild darüber, ob die eine Mail an Prof. Liskiewicz geschickt werden soll, um die kurz-
fristigen Regeländerungen zur Klausur zu beanstanden, fällt eindeutig positiv aus (21m/1¬/0l).
Tammo und David schreiben diese Mail.

Software Engineering und Theoretische Informatik

In beiden Modulen gab es keine klassische Klausureinsicht. Die Klausuren wurden kurz freige-
schaltet und dann bestand nur hinterher die Möglichkeit ein ausgefülltes PDF mit Fragen zu
schicken. Das macht es deutlich schwerer, über die Klausur zu reden, Fragen zu stellen, einen
Dialog zu halten und ist auch eine Hemmschwelle, Dinge zu hinterfragen oder zu kritisieren.
Nach den Leitlinien zur Klausureinsicht, konzipiert von Prof. Tantau, müssen Fragen während
dieser gestellt werden können. Deswegen werden wir uns (unter Rücksprache mit den anderen
FSen) mit unserer Kritik bei ihm melden.
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Algorithmendesign

In der zweiten Klausur wurden die Zeiten pro Block erhöht, aber das Blocksystem (siehe Protokoll
vom 7.2.22) wurde beibehalten.

mündliche Prüfungen

Einige mündliche Prüfungen fanden ausschließlich in Präsenz statt. Wir halten es für möglich,
dass sich keine Studis davor beschwert haben aus Angst, dass dies einen negativen Einflüsse auf
ihre Noten haben könnte.

8 Instagram Stories

Es gab die Überlegung unsere Studiengänge auf Instagram vorzustellen (siehe Protokoll 25.1.).
Bestmöglich sollte dies um den Schnuppertag herum geschehen. Es wurde bereits ein Konzept
erarbeitet, nun müssen wir es mit Inhalten füllen, beispielsweise mit Gründen zum Studium
unserer Studiengänge.
Wir wollen uns auch mit den jeweiligen Studiengangskoordinatoren zusammenschließen. Neben
Ideen werden auch noch Bilder aus dem Studienalltag gesucht.

19:21 Uhr: Karin Wildberger und Magnus Bender verlassen die Sitzung.

9 Neuausrichtung des Studiengangs Informatik

Es gab ein digitales Treffen mit Prof. Möller. Zunächst soll es zu größerem Austausch kommen.
Die Änderungen wären auch erst 2025 zur nächsten Reakkreditierung möglich. Weiterhin soll
der Studiengang englisch ausgerichtet werden, um den Studiengang international attraktiv zu
gestalten und auch ein Alleinstellungsmerkmal zu bilden.

10 KoMa Mai 2022

Die Konferenz der Mathematikfachschaften wird vom 25.-29. Mai in Jena stattfinden - nach 2
Jahren wieder in Präsenz. Wir wollen gerne Studis entsenden, also überlegt euch, wer dorthin
möchte.

Gleichzeitig findet auch die KIF in Ulm statt. Die Anmeldung läuft bis zum 30. April.

6



Sitzungsprotokoll

11 Geflüchtete aus der Ukraine

Das Stupa veranstaltet morgen um 18:30 Uhr im Rahmen einer Sitzung ein studentisches Forum
zu dem Thema und bat die Gremien zum Einsenden von Ideen, ob und was wir als Studieren-
denschaft organisieren wollen.

19:31 Uhr: Magnus Bender tritt der Sitzung bei.

Eine Idee wäre ein Tandempartnerschaftsmodell. Es könnte sich lohnen, dies mit dem Verein „e.“
zu koordinieren.

19:40 Uhr: Tammo Nieter verlässt die Sitzung.

12 Veranstaltungen

12.1 Prof’s Profession

Neben Amir Madany wird uns Lars Redecke am 19. April in V1/V2 bei der kommenden Veran-
staltung erzählen, was er an der Uni neben den Vorlesungen so treibt.
Für Gastgeschenke werden 10e abgestimmt (6m/0¬/0l).
Da Anna während den Veranstaltungen immer zur Stupa-Sitzung muss, meldet sich Lena, um
sie bei der Orga abzulösen.

12.2 COAL 2022

Marieke und Barnabas sind für die Organisation der Helfer zuständig. Sie animieren dazu, sich
als Helfer zu beteiligen.

12.3 Chillen & Grillen

Ein lockeres Zusammentreffen der MINT-Studis im Frühsommer.
David übernimmt diese Veranstaltung, auch wenn wir wissen, dass Dominik tatkräftige Unter-
stützung leisten wird.

12.4 Mathe-Lernwochenende

An einem Wochenende findet eine konzentrierte Vorbereitung für die Mathe-Klausuren (LADS
& Ana) statt, bei denen Tutor*innen die Studis unterstützen.
Maik möchte zum Glück dafür sorgen, dass das Lernwochenende wieder stattfinden kann.
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12.5 Heliprof

Dieser Preis zeichnet den Prof. mit der besten Lehre aus – gewählt von den Studis. Josie kümmert
sich um die Orga und Fabi um die technischen Einzelheiten.

12.6 Ersti-Hütte

Hier können sich die Erstis über ein Wochenende kennenlernen und werden von uns begrüßt. Der
Stupa-Antrag ist bereits gestellt; Josie übernimmt die Koordination.

12.7 Wüffel

Alle zwei Wochen werden über 2 Stunden Waffeln für die Studis gebacken, damit diese ungestört
vom Magenknurren ihre Übungsblätter bearbeiten können. Wir vertagen eine Entscheidung über
die Veranstaltungswiederbelebung und warten die Corona-Entwicklung ab.

12.8 Weitere Veranstaltungen im SoSe22

Anna erarbeitet zur nächsten Sitzung ein Konzept für ein Sitsit.

Die ANT möchte ein „Study Smarter “ -Event durchführen, um gute Tools wie man wissenschaft-
lich arbeitet oder Protokolle schreibt vorzustellen.
Wir hatten das eigentlich ja auch mal in ähnlicher Art mit unserer Vortragsreihe vor, die sich
„etwas“ im Sand verlief. Wir werden Austausch mit der ANT führen.

Es kommt die Frage auf, ob und wie wir die neuen Mastererstis begrüßen und beim Vernetzen
unterstützen können. Es gab mal die MR. X-Kneipentour. Während ihrer Kneipentour mussten
die Studis Mr. X jagen – wie beim Brettspiel Scotland Yard. Es folgt ein kleines Gespräch darüber,
was sich die neuen Master-Erstis wünschen könnten. Eine lockere Kennenlernveranstaltung mit
allen, auch älteren Mastern, wäre wünschenswert.

20:59 Uhr: Barnabas Veress und Jarne Moelbitz verlassen die Sitzung.

Anna, Ole und Nicolas überlegen sich ein Konzept, um in der nächsten Zeit ein Kennenlernen
zu veranstalten. Wir stimmen 150e für die Master-Willkommensveranstaltung einstimmig ab
(6m/0¬/0l).

12.9 Vorwoche 2022

Bisher gibt es noch kein Orga-Team zur Planung der Vorwoche! Findet sich niemand in den
Gremien oder der Studierendenschaft, wird es keine Vorwoche im Jahr 2022 geben. Meldet euch
unbedingt bei Flo!
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13 Fachschaftsinterna

13.1 Wiki und „How to FS MaIn“

Ggf. muss das „How to“ aktualisiert werden.

13.2 Tabelle zu Schließung, Referaten und Mailverteiler

Einige haben sich noch nicht in Referate wählen lassen. Daraufhin wird Josie ins Referat für
Veranstaltungen gewählt (6m/0¬/0l) und übernimmt auch die Hauptverantwortlichkeit.

13.3 Lehrevaluation WiSe 2021/22

Wir verteilen die Studiengänge wie üblich.

13.4 Fachschaftsbekleidung

Die Fachschaftsbekleidung ist angekommen und kann abgeholt werden. Vergesst nicht, euch in
die Tabelle einzutragen.

14 Sonstiges

Die Uni-Webseite wird relauncht. Was soll verbessert werden? Was muss man unbedingt auf der
Webseite finden? Ideen und Anregungen bitte mitteilen.

Wir sollten außerdem unsere eigene Webseite aktualisieren und ein neues Gruppenbild schießen.

14.1 Sitzungen anderer Gremien

Morgen ist Stupa und am Donnerstag die Sitzung der ANT. Zudem ist nächste Woche Montag
Politik&Popkorn mit der Podiumsdiskussion zur kommenden Landtagswahl. Und am Mittwoch
findet die nächste AStA-Sitzung statt.

14.2 Termin und Ort der nächsten Sitzung

Wir terminplanern einen festen Termin. Die nächste Sitzung wird erneut als hybride Sitzung
geplant

Ende 20:53 Uhr
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